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La UAEM en la prensa: 
 
“Una universidad que no se evalúa, se devalúa”: De la Fuente 
En la presentación del libro de su autoría “Marihuana y salud”, en la UAEM, el exrector de la UNAM se 
pronunció por mayor respaldo financiero a las universidades públicas del país. “Las universidades cumplen 
con una buena tarea, las cosas las hacen bien, algunas mejor que otras, todas están evaluadas, lo cual me 
parece muy importante, porque una universidad que no se evalúa, como tantas veces hemos dicho, se 
devalúa”, sostuvo Juan Ramón de la Fuente Ramírez, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), quien se pronunció porque se le ofrezca más apoyo a las universidades públicas del país. 
Durante su visita a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde presentó el libro de su 
autoría “Marihuana y salud”, quien fuera rector de la UNAM, de 1999 a 2007, consideró que si tuvieran más 
recursos las universidades públicas, podrían hacer más cosas. La cobertura de educación superior en nuestro 
país sigue siendo muy baja, “ha crecido, pero a cuentagotas”. En México –dijo- el número de jóvenes que no 
puede seguir sus estudios es muy grande. “Creo que hay que hacer un esfuerzo adicional, siempre se puede 
y exigirles más, porque si también (las universidades) reciben más recursos de la sociedad, tienen que hacer 
mejor su trabajo. Muchas universidades pueden crecer en su matrícula si tienen más recursos, muchas 
universidades pueden abrir nuevas instalaciones, tener nuevos campus en otros lugares, pero sí necesitan 
recursos; el razonamiento es muy claro, se necesitan más recursos y cuesta canalizarlos, pero al país le ha 
venido costando mucho no hacerlo”. De la Fuente Ramírez consideró que si se quiere resolver un problema 
de raíz, se necesitan estrategias mas integrales. “La educación no solamente es una palanca de desarrollo, no 
solamente es un mecanismo de movilización social, sino, en estos momentos para México, puede ser la 
opción que resulte verdaderamente suficientemente atractiva como para balancear este reclutamiento 
inmenso de jóvenes que está haciendo el crimen organizado”. Respecto de la actuación de los rectores, Juan 
Ramón de la Fuente dijo que “los rectores, y el rector Vera no tiene que ser la excepción, hacen un área que 
es muy meritoria, trabajan en condiciones casi siempre muy limitadas, tienen una enorme responsabilidad y 
van lidiando con el paquete de la mejor manera posible. Así que pienso que los rectores hacen bien su tarea y 
además hay que apoyarlos mientras sigan siendo los rectores”. El también secretario de Salud -en 1994- 
subrayó que se debe honrar la autonomía universitaria, al referir que “la autonomía universitaria no puede, 
bajo ninguna circunstancia, ponerse en entredicho”. La autonomía universitaria, dijo, es absolutamente 
necesario que se preserve, no implica que no se realicen auditorías o que no haya rendición de cuentas; que 
las instancias responsables para garantizar la transparencia de los recursos públicos actúen, no tiene nada 
que ver con la autonomía universitaria, y para que haya más recursos tiene que haber más transparencia, 
eficiencia y exigencias razonadas por parte de las comunidades universitarias en el país, dijo, al pedir apoyo a 
los rectores por significar una autoridad moral en la sociedad. “Tienen que rendir cuentas en virtud de la 
calidad de sus egresados, de la calidad de sus investigaciones, y obviamente de la transparencia, la eficiencia 
en que utilicen los recursos que administran”, expuso. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera). 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107229-una-universidad-que-no-se-evalua-se-devalua-
de-la-fuente.html 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/rescaten-a-universidades 
Diario de Morelos, p.3, (Guillermo Tapia). 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/s%C3%AD-la-autonom%C3%ADa-universitaria-pero-con-
transparencia-asevera-juan-ram%C3%B3n-de-la-fuente 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez). 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89623 
 
Presentan libro sobre beneficios a la salud de la marihuana 
Contribuir al debate sobre la legislación y creación de políticas públicas sobre el uso de la marihuana es la 
intención del libro “Marihuana y Salud”, presentado por su autor, el doctor Juan Ramón de la Fuente Ramírez, 
en el auditorio del Centro de investigaciones químicas de la UAEM. La obra, según el escritor, lleva por 
objetivo dar pruebas científicas y desechar los diversos mitos que existen en torno al tema; “no hablamos de 
una legalización, sino de una forma de prevenir y difundir sus beneficios en vez de castigar a alguna persona 
que traiga consigo 5 gramos de marihuana”, expuso. En compañía de René Santoveña Arredondo, integrante 
de la Junta de Gobierno de la UAEM, en representación del rector Alejandro Vera, el doctor de la Fuente 
explicó que se busca que “los medicamentos elaborados a base de la Cannabis puedan ser accesibles para 
los pacientes que requieren esta sustancia para mitigar sus síntomas, por ello exponemos los efectos 
terapéuticos que tiene la marihuana”, puntualizó. Dijo que en lugar de castigar a los que consumen esta 
sustancia, es mejor evaluar si presentan un problema adictivo en lugar de penalizar. 
Diario de Morelos, p.3, (Guillermo Tapia). 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/presentan-libro-sobre-beneficios-la-salud-de-la-marihuana 
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Capacita Patronato Universitario a los partidos políticos en diversos temas 
Los organismos políticos deben cumplir con su obligación de ejercer ese recurso con transparencia. Capacita 
mediante cursos y talleres la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través del Patronato a los 
partidos políticos en diversos temas, para que cumplan con su obligación de ejercer ese recurso con 
transparencia y cumplan con lo que estipula la Ley. Mario Caballero Luna, director general del Patronato de la 
UAEM, expuso que cuentan con diversas áreas en las que brindan cursos, tales como Capacita UAEM que se 
le da a instituciones y empresas, además de que es parte de la red del Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias Laborales (CONOCER), perteneciente a la SEP y da certificaciones laborales, 
así como cursos en línea, mediante Capacitación On Line. Por ello, recordó que los partidos políticos del 
presupuesto que reciben, que proviene de los impuestos de los ciudadanos, están obligados a destinar un 
porcentaje para gastarlo en la capacitación de sus militantes y de los ciudadanos en general. Recordó que 
desde que estos organismos políticos surgieron el problema que han tenido es que ignoran cómo ejercer ese 
dinero, ya que no encuentran los mecanismos, esto, refrió lo sabe porque fue consejero electoral y se les 
revisaban sus cuentas. Agregó que los partidos políticos en Morelos se les está ofreciendo que desde el 
Patronato Universitario, con toda la infraestructura de la UAEM, se les den los cursos que requieren, ya sea 
de formación ciudadana, de participación ciudadana, de derecho electoral, de administración, entre muchos 
otros. Por lo que Caballero Luna adelantó que se les empezó a ofertar dichos cursos a los partidos políticos 
para que gasten recurso destinado en actividades específicas a través del Patronato. Lo anterior, al dar a 
conocer que se realizó la firma de un convenio con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y desde hace 
una semana se le está dando capacitación en diferentes rubros y diferentes sedes, en Cuautla,  Yautepec, 
Cuernavaca. A través del IMPEPAC, indicó Mario Caballero, se les ofrecerán los cursos que necesiten a los 
partidos políticos, siendo esta una forma de que cumplan con su obligación de ejercer ese recurso, lo hagan 
con transparencia y con una capacitación de calidad que le ofrece el Patronato Universitario. 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez). 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89611 
 
Promueve FEUM que estudiantes se amparen contra alza en el transporte 
Aseguran que ocho alumnos obtuvieron un amparo para evitar pagar la nueva tarifa. Al dar a conocer que 
ocho estudiantes fueron favorecidos con un amparo para evitar el pago de la nueva tarifa en el transporte 
público con itinerario fijo en Morelos, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) 
promoverá, entre los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), juicios individuales 
de amparo para quienes se sientan agraviados por los aumentos a la tarifa. Rodolfo Antonio Rojas Gervasio, 
integrante del despacho jurídico asesor externo de la FEUM, informó que ocho estudiantes universitarios 
promovieron un juicio de inconstitucionalidad del decreto de aumento a la tarifa del transporte, y fueron 
favorecidos con una sentencia que esperan se publique para ejercer la garantía que les fue concedida. Cabe 
recordar que una vez publicado el decreto del aumento a la tarifa del transporte, en el Periódico Oficial Tierra 
y Libertad el 11 de enero pasado, la FEUM acudió el 19 de enero a la sede del Poder Judicial de la 
Federación para presentar un amparo indirecto ante el juez primero de distrito del decimoctavo circuito, y 
luego apoyaron a los estudiantes en su demanda ante un juez federal contra las autoridades responsables de 
elevar el cobro de 6.50 a ocho pesos. “Se trata de un juez federal, en el que demandan como autoridades 
responsables al gobernador, al secretario de Gobierno, al secretario de Movilidad y Transporte y al director 
general de Transporte. En un primer momento el juez desechó el juicio porque consideraba que los 
estudiantes no tenían interés jurídico. Al ser notificados presentamos un recurso de queja que se turnó ante 
un tribunal colegiado, que se compone de tres magistrados de distrito federales, quienes resolvieron que los 
estudiantes sí tenían legítimo interés jurídico y este tribunal ordenó al juez de amparo que se admitiera la 
demanda y le diera cauce”, dijo Rodolfo Rojas. Afirmó que el aumento a la tarifa del transporte es 
inconstitucional, al no existir un decreto en el estado de Morelos que lo avale. Además, viola el principio de 
igualdad para los estudiantes que son beneficiados con la Beca Salario, la cual contempla que con 700 pesos 
mensuales se cubre el 28% del rubro de transporte y el resto es para comida y materiales escolares. En 
cualquier caso –dijo- esta cantidad no es suficiente para evitar la deserción escolar por cuestiones 
económicas. Manuel Alejandro Mares Agüero, secretario de asuntos jurídicos de la FEUM, dijo que durante 
muchos años la organización estudiantil ha luchado por lograr una tarifa preferencial de descuento a los 
estudiantes, del 50% en el estado, y hasta ahora no se ha logrado, “pero con las acciones legales y 
administrativas que vamos a emprender esperamos que nuestra demanda sea atendida”. Informó que la 
FEUM solicitó al gobierno del estado una audiencia, a través de la Secretaría de Movilidad y Transporte, para 
exponer los argumentos del porqué no se debe incrementar la tarifa al transporte e intentar conciliar intereses 
ante el gremio transportista y los universitarios, sin embargo, no se ha concretado. Mares Agüero expresó 
que, además del amparo, deben existir medidas complementarias. “Siguiendo el camino legal queremos que 
la parte jurídica cumpla todas sus etapas; el interés de la FEUM es participar activamente en el Consejo 
Consultivo de Transporte para promover nuevas dinámicas de mejora en el servicio público, que lo haga más 
redituable a los concesionarios, pero sin impactar a la sociedad con el aumento a la tarifa”. Carlos Vera, titular 
del área de planeación del Comité directivo de la FEUM, señaló que el incremento a la tarifa al transporte es 
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un factor decisivo en la permanencia o no de un estudiante en la UAEM, “miles de estudiantes sólo van a la 
universidad con el dinero justo de los pasajes y muchas veces con el estómago vacío, de ahí la importancia 
de que este servicio no siga incrementando su costo”. Explicó que una vez que esté publicada la sentencia de 
este amparo, la intención de la FEUM es seguir amparando a todos los estudiantes de la UAEM para que 
reciban este mismo beneficio, “no hay forma de hacerlo de forma colectiva, sino individual, pero el despacho 
jurídico no cobrará a los alumnos de la UAEM que deseen ampararse”. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera). 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107230-promueve-feum-que-estudiantes-se-amparen-
contra-alza-en-el-transporte.html 
 
 

Estatal:  
 
Anuncian jornada de retos para universitarios 
El comité organizador Coparmex Morelos anunció la sexta edición del evento Hackathon 2017; durante la 
presentación también se contó con la presencia de Pablo Gordillo, director del Instituto Morelense de las 
Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven). Los jóvenes empresarios de dicha organización explicaron en 
conferencia de prensa que Hackathon consiste en un concurso con una jornada intensa de 36 horas. Durante 
estas últimas se les ponen retos específicos y sociales a los jóvenes participantes, quienes tienen que darle 
una solución creativa e innovadora, haciendo uso de la tecnología y sus herramientas. Los jóvenes 
participantes son de universidades y preparatorias públicas y privadas, quienes tratarán temas como; salud, 
finanzas, movilidad, entre otros, ello durante un evento que se llevará a cabo los días 2 y 3 de junio. La sede 
para esta edición será una universidad privada, donde los organizadores resaltaron que será un evento 
completamente gratuito. Todo aquel que desee participar deberá de formar su equipo y registrarse en la 
página web www.hackathoncoparmex.mx. En su intervención, Pablo Gordillo expresó el completo apoyo por 
parte del Impajoven para este proyecto que permitirá a los jóvenes emprender y tener las herramientas para 
su desarrollo personal y profesional. Por otro lado, anunció la creación de La Casa del Emprendedor en el 
Estado de Morelos, para el mes de julio, donde destacó que los jóvenes podrán tener acceso a programas y 
proyectos, entre otras cosas.  
Diario de Morelos, p.6, (Maya Ocampo). 
 
 

Nacional: 
 
Demandan a diputados no recortar a educación 
El Rector de la UNAM, Enrique Graue, demandó a la Cámara de Diputados aumentar los recursos para la 
educación superior y evitar recortes presupuestales, como los de 6.4 por ciento de este año. Llamó a que en 
los meses por venir, que serán “tiempos políticos”, no se limite el desarrollo de la Nación y el avance de la 
educación, pues ésta no debe estar sujeta a cuotas o explicaciones hacendarías de recortes presupuestales. 
“La educación no puede detener su crecimiento. Sin ella, el País no tendrá un futuro cierto. La educación 
superior requiere de mayores recursos con políticas fundamentadas, consistentes y sostenidas en el tiempo”, 
dijo. Al presentar el Informe del Desarrollo en México 2016 ante la Comisión de Desarrollo Social y diputados 
de distintas fracciones, indicó que la cobertura a nivel superior es de 37.1 por ciento, es decir, 6 de cada 10 
jóvenes no tienen acceso a ellos. 
Reforma, p.2, (Staff); Capital, p. 22, (Ivonne Reyes Campo) y La Crónica, p.18, (Redacción). 
http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1024968.html 
 
Hay siete candidatos registrados para la rectoría de la UAM Azcapotzalco 
Con siete candidatos registrados, está en marcha el proceso de designación del nuevo rector de la unidad 
Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). En los próximos días se elegirá al académico 
que relevará a Romualdo López Zárate, quien ocupa el cargo desde 2013. Los aspirantes son el físico y 
doctor en física de plasmas Nicolás Domínguez Vergara; el doctor en diseño y estudios urbanos Guillermo 
Ejea Mendoza; el doctor en ciencias Aníbal Figueroa Castrejón; el sociólogo y doctor en investigaciones 
educativas Mario Guillermo González Rubí; el doctor en estudios organizacionales Óscar Lozano Carrillo; el 
ingeniero químico y doctor en instrumentación Luis Enrique Noreña Franco, y el doctor en economía José 
Alfredo Sánchez Daza. Todos son profesores-investigadores de la UAM Azcapotzalco. Esta semana, los 
aspirantes presentan sus programas de trabajo a la comunidad universitaria y el Consejo Académico de dicha 
unidad recibirá opiniones de estudiantes, profesores y trabajadores respecto de los candidatos. 
La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez). 
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/sociedad/039n2soc 
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Primordial, tener en México cultura de seguridad contra los ciberataques: IPN 
En México es primordial una cultura de seguridad para evitar ataques cibernéticos, advirtió Moisés Salinas 
Rosales, especialista del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quien dijo que el primer filtro de defensa debe 
ser un usuario bien entrenado que sepa distinguir los e-mails apócrifos y evite caer en el phishing al no abrir 
correos que contengan archivos con contenido malicioso (ransomware) o links que redireccionen a sitios 
sospechosos. La defensa cibernética, dijo, no sólo consiste en activar antivirus, firewalls o medidas más 
complejas, como Sistemas de Detección de Intrusión (IDS, por sus siglas en inglés), que vigilan 
constantemente el tráfico web de una computadora y alertan cuando se visita un sitio extraño. También existe 
la opción de cifrar los discos duros o software de protección de redes. Para ello, es primordial un usuario bien 
entrenado y un equipo actualizado. De acuerdo con el estudio más reciente de la Asociación de Internet.Mx, 
en la década anterior los usuarios en México pasaron de 20.2 a 70 millones el año pasado. El tiempo 
promedio de conexión para 2017 es de ocho horas con un minuto, 47 minutos más que en 2016. El 
investigador del IPN mencionó que abrir un email debe ser como cuando alguien toca a la puerta de tu casa: 
primero preguntas quién es y verificas si es confiable darle acceso. De lo contrario, explicó, los usuarios 
permiten que ingresen a sus computadoras e instalen un archivo ejecutable o un DLL, oculto como un Word o 
PDF, que pone en riesgo tu equipo y el de los vecinos, lo cual puede desencadenar ataques cibernéticos 
como el ocurrido recientemente a escala mundial por el ransomware WannaCry o WanaCrypt0r 2.0. 
La Jornada, p.39, (Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/sociedad/039n1soc 
 
Hidratarse y no hacer ejercicio al aire libre, sugiere la UNAM 
En los días de contingencia ambiental, la población debe redoblar las medidas de protección para garantizar 
su salud. Atención especial se debe poner en el caso de niños, embarazadas, ancianos y personas con 
problemas respiratorios y cardiovasculares. De manera institucional, la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) difundió ayer una serie de sugerencias para mitigar entre la población los efectos causados 
por las desfavorables condiciones ambientales en la zona metropolitana del valle de México. Desde el martes 
de la semana pasada, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) decretó la operación de la Fase 1 de 
contingencia ambiental por ozono, debido a la permanencia de condiciones desfavorables para la dispersión 
de los contaminantes. Sólo se suspendió este lunes, aunque los altos niveles de contaminación obligaron por 
la tarde a decretar de nuevo la emergencia. Ante ello, especialistas de la UNAM recomendaron que los 
sectores de la población vulnerables permanezcan en interiores en las horas de máxima concentración, esto 
es, de la una de la tarde a las siete de la noche. Agregaron que quienes sufran de enfermedades crónicas 
deben continuar con sus medicamentos y, en caso de presentar un malestar diferente, asistir al médico. Los 
universitarios aconsejaron que durante la concentración de los elevados índices de ozono, todas las personas 
se mantengan hidratadas, sobre todo niños y adultos mayores. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares). 
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/sociedad/037n1soc 
 
Anuncia la UNAM mejoras en seguridad 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue, dijo que la institución 
mejorará la iluminación en Ciudad Universitaria, controlará los accesos al campus e instalará “algunas 
medidas” en los autobuses del sistema Pumabús, el cual recorre el campus. En entrevista al término de una 
presentación en la Cámara de Diputados, Graue dijo que se está trabajando en mejorar la seguridad al interior 
y exterior de sus instalaciones, para esto último se busca la colaboración de los gobiernos de la Ciudad de 
México y del Estado de México. “Creo que en la seguridad hemos venido trabajando, hemos platicado con las 
autoridades de la Ciudad de México y estamos en conversaciones con aquellas donde están nuestras 
actividades académicas del Estado de México, para mejorar la seguridad en el exterior de la universidad. 
Estamos mejorando todos los procesos de iluminación, controlando un poco los accesos a la universidad y 
estamos en el proceso, también, de instalar en los autobuses una serie de medidas”, detalló.  
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/05/24/anuncia-la-unam-mejoras-en-seguridad 
Milenio, (Elia Castillo y Fernando Damián) 
http://www.milenio.com/politica/enrique_graue-unam-muerte-violencia-inseguridad-lesvy-
diputados_0_961704108.html 
 
Museo de Historia Natural, sede de la Feria de Ciencias de la UNAM 
El Museo de Historia Natural (MHN) ofrecerá avistamientos de aves, creación de fósiles y observaciones 
solares, los días 27 y 28 de mayo, con la Feria de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). El recinto de Chapultepec informó que abrirá sus puertas de 11:00 a 16:00 horas el próximo fin de 
semana, para ofrecer a públicos de todas las edades temas de astronomía, medicina, evolución y genética. 
Entre los talleres que se impartirán está el Duplicado de Fósiles, donde los asistentes podrán convertirse en 
paleontólogos por un día y elaborar un fósil de yeso; o bien, realizar dibujo y papiroflexia con el denominado 
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Delineando al mundo prehistórico. Como parte de las actividades de entretenimiento, se mostrará el Teatro de 
títeres, así como el juego de dominó genético que ofrecerá información sobre la diversidad genética y del por 
qué las personas se parecen a sus papás. 
Milenio, (Notimex) 
http://www.milenio.com/cultura/museo_historia_natural-feria_ciencias-unam-cdmx-2017-milenio-
noticias_0_961704043.html 
 

Internacional: 
 
Honrarán a Juan Rulfo y Elena Poniatowska en la Feria Internacional del Libro de Lima 
Los homenajes a los escritores Juan Rulfo, en su centenario natal, y Elena Poniatowska por su cumpleaños 
85, destacan en las actividades del programa de la edición 22 de la Feria Internacional del Libro de Lima, con 
México como invitado. Una delegación de más de 30 integrantes, entre escritores e ilustradores, representará 
a México en ese encuentro editorial que se desarrollará del 21 de julio al 6 de agosto en el Parque de los 
Próceres de la Independencia, en la capital peruana. Las actividades abordarán retos compartidos en temas 
como la migración, el valor de las lenguas originarias y el fomento a la lectura, adelantó María Cristina García 
Cepeda, titular de la Secretaría de Cultura federal. El programa de Fomento para el Libro y la Lectura estará 
presente con los mediadores de la amplia red que conforma el Programa Nacional de Salas de Lectura, el 
cual es considerado modelo de la difusión de la lectura en América Latina, explicó la funcionaria. Participarán 
Margo Glantz, Juan Villoro, Eduardo Matos Moctezuma, Mónica Lavín y Paco Ignacio Taibo II, entre otros 
autores, investigadores, promotores y mediadores de lectura. 
La Jornada, p.4 Cultura, (Ana Mónica Rodríguez). 
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/cultura/a04n1cul 
 
Premian a mujer que fue diario con hijo paralítico a la universidad 
Una universidad en California confirió un diploma honorario a la madre de un estudiante tetrapléjico que 
asistió con él a todas sus clases y le ayudó a tomar notas cuando él estudiaba para su maestría en 
Administración de Negocios. Judy O’Connor, maestra retirada, empujó la silla de ruedas de su hijo Marty para 
que éste recibiera su diploma en la graduación en la Universidad Chapman, en Orange, un suburbio de Los 
Ángeles.  Entonces, el maestro de ceremonias, con un nudo en la garganta, expresó que la facultad, los 
administradores y la junta de la universidad habían decidido conferirle a ella un diploma. La idea fue de su 
hijo. Judy O’Connor, anonadada, pero manteniendo la compostura, lanzó un beso a la concurrencia, que la 
aplaudía de pie. Amo estar en la escuela, dijo antes de la ceremonia. No lo voy a negar. He disfrutado cada 
minuto. Marty O’Connor se había graduado de la Universidad de Colorado y trabajaba como vendedor para 
una compañía de empaques en 2012 cuando cayó de unas escaleras y quedó paralizado. 
La Jornada, p.40, (AP). 
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/sociedad/040n3soc 
 


